

## 千葉県の教育の振興に関する大綱（素案）

千葉県は、千葉県教育委員会と連携し、千葉県、そして日本の未来を担う子どもたちの「強く美しい元気な心」を育み、社会で自立し、自らを積極的に役立て生かしていくこうとする態度や能力を育てるため、次に掲げる「千葉県教育の基本方針～千葉の子どもたちの未来のために～」と、子どもたちへのメッセージ「千葉の未来を担う子どもたちへ」を併せて、「千葉県の教育の振興に関する大綱」と定めます。

すべての大人たちと連携・協力して、千葉県で学び育つ子どもたちの明るい未来と有意義な人生の創造を目指して、全力で取り組むことを誓います。

平成27年月  
千葉県知事 森田健作

### 千葉県教育の基本方針 ～千葉の子どもたちの未来のために～

#### ○ 家族への愛情や他人を思いやる心、すべてのいのちを尊重する心など、豊かな人間性や道徳心を育みます

すべての教育の出発点となる幼稚期からの教育や、人間としてのより良い生き方を学ぶ道徳教育の充実を通じて、子どもたちに「人と人とは互いに助け合って生きているということ」、「相手の立場に身を置いて考えることや人の話に素直に耳を傾けることの大切さ」などについて理解を促します。あわせて、「家族への愛情」や「他人を思いやる心」、「すべてのいのちを尊重する心」など、子どもたちの豊かな人間性や道徳心を育みます。

#### ○ 社会の変化に対応できる確かな学力と、将来への夢や希望を持って歩んでいく姿勢を育みます

学びに集中できる教育環境づくりに取り組むとともに、子どもたちが学ぶことに意義と喜びを感じ、習得した知識や技能を自らの思考力、判断力、表現力に結び付けて活用するなど、社会の様々な変化に対応することのできる確かな学力を育みます。

誰もが自らの将来に夢や希望を持ち、その実現に向けて、志と自信を持って歩んでいくことができる姿勢を育む、キャリア教育の充実を図ります。

#### ○ たくましく生きるための健康・体力と、困難や逆境を乗り越えて生きていくための力を養います

基本的生活習慣の確立や体力づくりなど、子どもたちが生涯を通して、心身ともに健全で健康な生活を送ることができる力を養います。

勇気を持って困難に立ち向かい、いじめをなくそうとするなど、様々な逆境を乗り越えて生きていくための力を養うとともに、支援が必要な子どもたちに手を差し伸べる仕組みを充実させます。

#### ○ 郷土と我が国を愛し、日本人としての誇りを持つ心を育むとともに、世界に広く目を向け、グローバル化に対応できる力を養います

千葉県民、そして日本人として、郷土と我が国を愛するとともに、日本の歴史を理解し、伝統と文化を尊重し、日本人としての誇りを持つ心を育みます。あわせて、世界への視野を広げ、外国の歴史や伝統と文化を理解するとともに国際社会で自らの考えを発信し、コミュニケーションができる力を養います。

#### ○ 子どもたちへの愛情と熱意にあふれた質の高い教員の育成を進めます

子どもたちに対する深い愛情や人を育てる使命感に満ち、子どもたちの悩みや課題を真摯に受け止め、全力で支えるなど、保護者や地域からも信頼される質の高い教員を育成します。

#### ○ 学校、家庭、地域の連携を深め、地域社会全体で子どもたちを育成する体制づくりを推進します

子どもたちの学びや様々な困難への支援を進めるために、学校、家庭、地域、関係機関などの連携を推進します。特に、親の学びの機会の提供など、教育の原点である家庭教育への支援を進めるとともに、人として大切なことがらについて各家庭で教えることができるよう、また、家族の絆を深めることができます。

## 千葉の未来を担う子どもたちへ

私たちちは、千葉県、そして日本の未来を担う君たちに、「強く美しく元気な心」を育んでもらいたいと思います。

次に掲げるのは、千葉県の宝である君たちへの私たちからのメッセージです。

- 家族への愛情、他人を思いやる心、すべてのいのちを尊重する心を大切にしよう。
- しっかりと学習に励み、学んだことを生かし、社会で役立つことのできる力を身に付けるよう。
- 将来の夢の実現に向けて、志を高くし、自信と希望を持って努力を続けよう。
- 「食事、運動、休養」を大切にし、たくましく生きていくために必要な健康・体力づくりを心がけよう。
- 困難に出会ったときには、勇気を持って立ち向かい、遠慮なく大人に相談してみよう。また、悪いことをしたときには素直に認めて謝り、困っている友達には手を差し伸べるなど、みんなで困難を乗り越える力を身に付けよう。
- 生まれ育った郷土と我が国を愛するとともに、日本の歴史を理解し、伝統と文化を大切にして、日本人としての誇りを持って歩んでいこう。
- 広く世界に目を向け、外国の歴史や伝統と文化を理解するとともに、国際社会で自分の考えを発信し、コミュニケーションができる力を養おう。

君たちを熱意を持って支えている先生方や、御家族、地域の方々とともに、君たちが立派な大人となり、素晴らしい人生を歩むことができるよう、私たちは全力で応援していきます。

平成27年 月

千葉県知事 森田 健作